
 

 

平成２９年７月吉日  

黒島町民の皆様へ 

黒島小・中学校のあり方検討委員会  

会  長   大 村  靖    

 

佐世保市議会６月定例会において、黒島小学校・黒島中学校が平成３０年

度から、佐世保市初となる義務教育学校として「黒島小中学校」となること

が決まりました。取り急ぎお知らせいたします。 

今回は、６月１３日に実施した第７回あり方検討委員会の様子についてお

知らせします。 

 

１ 第７回「黒島小・中学校のあり方検討委員会」 

第７回「黒島小・中学校のあり方検討委員会」を開催しましたので、以下

のとおりお知らせします。 

１ 日 時  平成２９年６月１３日（火）１９：００～２１：００ 

 

２ 場 所  黒島小・中学校校長室 

 

３ 参加者  牧野・大村・松﨑・山内・惣田・髙田・木下・山﨑・戸田 

 

４ 協議事項 

（１）校章について 

○校章は１つに統一する。現小・中学校の校章を参考にする。 

○６月１４日（水）～３０日（金）までに児童生徒に募集を図る。 

○７月に開催するあり方検討委員会において協議する。 

○最後は大人の目で修正を図る。 

 

（２）正式名称と愛称名について 

○愛称名を決めてもいいのではないかと、要望書提出式の際に市教委から

話があった。 

〇野母崎小学校・野母崎中学校は小中一貫校として青潮学園という愛称が



ある。一貫校になるときに、地域からの要望があって愛称名を決めたと

いうこと。 

〇卒業証書や正式な文書・公文書については正式名称を使用しないといけ

ない。しかし、それ以外、例えば、学校が使用する封筒や、児童生徒の

体操服やジャージに入れる学校名などは愛称名でもよい。 

○愛称名はアピールしなければ定着はしない。様々な場で使用することと

継続することが大切。学校の坂道の所にのぼりを掲示するとか、チラシ

を配付するなどの周知が必要。 

 ○もし愛称名なら「黒島はまゆう学園」ではなく、シンプルに「はまゆ

う学園」がいいのではないか。 

 ○町民投票の結果「黒島小中学校」となったのに、愛称名をこの委員会

で選んで多くの場で使ったら、「なぜ一番得票数が多かった黒島小中学

校をもっと使わないのか」となるのではないか。 

○中体会の時に正式名称で呼ばれるとなると「黒島小中学校」と呼ばれ、

小学生はいないのにいるように思われて違和感がある。小学校も同様。

小学校体育大会の中で、学校が全体の中で紹介されるとき、「黒島小中

学校」と紹介されると、中学生がいると誤解され違和感がある。このよ

うなことを考えると、愛称名があった方がいい。 

〇とにかく、正式名称と愛称名の使い分けが今後の課題である。 

（３）特認校制度、現小・中学校の跡地利用について 

 〇地域おこし協力隊の三原さんが校舎の跡地利用として、島留学のよう

なものを考えているとのこと。情報提供をかねてどうなっているかこ

の委員会でも説明をしてもらいたい。 

 〇大村の黒木小学校に視察に行きたい。先生だけでなくこの委員も。 

 

 

※議事録の詳細・このお便りは小学校のホームページに掲載しています。 

■※義務教育学校について御不明な点は黒島小学校まで御遠慮なく 

お問い合わせ下さい。（電話：５６－２００５【担当：木下教頭】） 

 


